

## **4.2 PONENCIA DE NICARAGUA**

### **INFORME CONSOLIDADO DE LA DETERMINACION DE RIESGOS Y DAÑOS SUFRIDOS POR LOS PUEBLOS INDIGENAS DE NICARAGUA (MIN) AL 11 DE DICIEMBRE DE 1998.**

#### **4.2.1 ACCIONES EJECUTADAS**

El Movimiento Indígena de Nicaragua (MIN) para afrontar la emergencia originada por el Huracán Mitch, conformó un Comité Central de Emergencia a nivel Nacional, organizando grupos de voluntarios de trabajo y apoyo a los territorios. Se elaboró un plan de emergencia que permitiera además de brindar ayuda inmediata, poder determinar los principales riesgos y daños ocasionados por el desastre.

Para lo antes señalado se formaron seis equipos de trabajo y apoyo a los territorios, integrados cada uno por cinco voluntarios miembros del MIN.

A cada equipo de trabajo se le asignó adicionalmente cuatro personas, las cuales se movilizaron a las zonas afectadas con el propósito primordial de hacer un levantamiento de información sobre la situación de algunas comunidades, en coordinación con líderes representantes del MIN en los territorios y sobre la base de instrumentos diseñados por miembros del Comité Central para ese fin, lo que permitió agilizar la operativización, recepción y sistematización de la información generada desde los territorios indígenas durante los primeros días del desastre, así como garantizar los medios logísticos disponibles.

Los ejes fundamentales para el trabajo de estos equipos fueron:

establecer o restablecer la comunicación con los territorios; consolidar los datos recabados; garantizar la logística de sus grupos de trabajo; determinar los principales daños sobre la base de sus aspectos específicos; establecer las necesidades en salud, alimentación, infraestructura y producción.

En el presente informe se refleja la información recabada, basándose en los datos e informes de las visitas a los pueblos, según cronograma establecido.

Estos datos permiten presentar un perfil de la situación actual de las comunidades indígenas damnificadas: número de comunidades perjudicadas, casas destruidas y semidestruidas, así como describir de alguna manera los daños a la infraestructura y de los medios de producción.

#### **4.2.2 SITUACION GENERAL DE NICARAGUA**

El pueblo de Nicaragua sufre, a partir del 25 de octubre del presente año, los terribles efectos de la catástrofe, ocasionada por las inundaciones que han azotado al país a consecuencia del paso destructivo del Mitch por Centro América. Hasta el 9 de noviembre, en el ámbito nacional, se reporta un aproximado de 800,000 personas damnificadas, más de 400 muertos y 7,000 desaparecidos, 13,049 viviendas destruidas, 10,460 viviendas dañadas, 143 poblados